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Abstract (en)
Each stand (3) is pivoted on a first runner (11) connected to the chassis (2) so as to be able to slide longitudinally along the chassis. A strut (12) is
pivoted on the stand and on a second runner (13) connected to the chassis. First (18) and second (29,30,47) immobilization means are provided to
immobilize the runners on the chassis. The trolley comprises sensors (21,22) able to act on the second immobilization means so as to release the
sliding of the second runner in the folding direction of the stand.

Abstract (fr)
Selon l'invention, chaque béquille (3) est montée pivotante sur un premier coulisseau (11) relié au châssis (2) de manière à pouvoir coulisser
dans le sens longitudinal de ce châssis (2), et est équipée d'une jambe de force (12) montée pivotante sur elle d'une part et sur un deuxième
coulisseau (13) relié au châssis (2) d'autre part ; des premiers (18) et seconds moyens d'immobilisation (29, 30, 47) sont prévus pour immobiliser
respectivement le premier coulisseau (11) et le deuxième coulisseau (13) le long du châssis (2) ; le chariot-portoir (1) comprend des moyens de
commande (21, 22) propres à agir sur lesdits seconds moyens (29, 30, 47) d'immobilisation dudit deuxième coulisseau (13) de la béquille (3)
correspondante de manière à libérer le coulissement de ce deuxième coulisseau (13) dans le sens du repliage de cette béquille (3). <IMAGE>
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